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编者按：从 11 月下旬开始，全市
各县（市）区“两会”将陆续召开。过去
四年取得了哪些可喜成就？未来五年
的发展大计是什么？各县（市）区人大
会议上的政府工作报告深受大家的关
注。即日起，我们推出2016年县（市）
区人大会议扫描系列报道，以便读者
更多地了解“两会”盛况。

大祥区：努力实现“四个大祥”

11月27日上午，大祥区第五届人
民代表大会第一次会议开幕。代区长
黄艳娥向大会作政府工作报告时指出，
预计到2016年底，全区地区生产总值突
破一百亿大关，由94亿元增加到138亿
元，年均增长10.7％；财政总收入、地方
财政收入以及社会消费品零售总额实
现翻番，分别达到 6 亿元、3.7 亿元和
70.8亿元。2014年、2015年连续两年被
授予全省“经济快进县”荣誉称号。社
会综治、新农村建设、人口计生、安全生
产等工作均曾被评为全省先进，受到省
委、省政府表彰。黄艳娥指出，今后五
年的主要工作思路是：以项目强区统筹
推进经济发展，以开放活区统筹推进产
业融合，以城管靓区统筹推进城市建
设，以教育兴区统筹推进民生改善，努
力实现“四个大祥”，即小康大祥、法治
大祥、活力大祥、美丽大祥。

邵东县：用八个“全力推动”打造
宜居邵东

11月26日上午，邵东县第十七届
人民代表大会第一次会议开幕。代县
长周玉凡向大会报告政府工作指出，
过去四年，特色产业协调发展，主要指
标显著提升，综合实力不断加强；基础

设施建设提速，生态环境显著改善，城
乡实现共同繁荣；深化改革有序推进，
开放水平显著提高，创新活力竞相迸
发；社会事业全面进步，居民收入显著
增加，全面小康基本达标；民主法制不
断健全，行政效能显著优化，自身建设
切实加强。周玉凡强调，要主动融入
沪昆高铁经济带建设，紧紧抓住邵阳
建设“二中心一枢纽”战略机遇，全面
实施“兴工旺商、转型升级”发展战略，
把邵东打造成国家级创新创业实验
区、中部地区小商品物流集散区、湖南
轻工业振兴发展先行区，加快建设创新
邵东、富裕邵东、宜居邵东。今后五年
政府的工作方略是八个“全力推动”：全
力推动新型工业特色化，全力推动现代
农业产业化，全力推动商贸服务现代
化，全力推动工业园区规模化，全力推
动脱贫攻坚精准化，全力推动生态城乡
一体化，全力推动交通网络立体化，全
力推动社会民生普惠化。

隆回县：抓好“六个突出”

11月25日上午，隆回县第十六届
人民代表大会第一次会议开幕。县委
副书记、代县长刘军在政府工作报告
中总结了过去四年的工作：经济结构
加快调整，综合实力更加强大；城乡建
设加快推进，人居环境更加优美；改革
红利加快释放，发展势头更加强劲；和
谐社会加快构建，人民生活更加幸福；
政府职能加快转变，自身建设更加务
实。与2012年比，预计到2016年底，
全县地区生产总值由107.3亿元增加
到 155 亿元，年均增长 10.1%；财政收
入由6.46亿元增加到11.4亿元，年均
增长 15.2%，主要指标全市领先。刘

军指出，今后五年的主要任务主要有：
突出转型升级，推进产业建设迈上新
台阶；突出精准高效，推进脱贫攻坚实
现新跨越；突出特色品味，推进城乡建
设再上新水平；突出绿色发展，推进生
态建设实现新突破；突出改革开放，推
进经济社会增强新活力；突出民生福
祉，推进和谐隆回开创新局面。

邵阳县：打赢脱贫攻坚仗 实现
全面小康

11月26日，邵阳县第十七届人民
代表大会第一次会议开幕。县长袁玉
华向大会作政府工作报告时指出，
2016 年预计实现生产总值 132.3 亿
元，财政收入9.3亿元，固定资产投资
184 亿元，社会消费品零售总额 83.4
亿元，年均分别增长 10.8%、12.8%、
26.2%、13.5%。袁玉华强调，新一届县
政府将以强烈的责任意识和担当精
神，奋力推进高水平、有质量、可持续
的全面振兴发展。一是坚决打赢脱贫
攻坚硬仗，实现同步全面小康。以“五
个一批”为抓手，实施扶贫攻坚；以“三
位一体”为依托，凝聚力量帮扶；以“机
制创新”为突破，提升脱贫实效。二是
牢固树立“五大发展理念”，引领全面
振兴发展。坚持改革先行，奋力推进
创新发展；要统筹经济短板，奋力推进
协调发展；厚植生态优势，奋力推进绿
色发展；注重合作共赢，奋力开放发
展；聚焦民生福祉，奋力推进共享发
展。三是忠实践行“三严三实”要求，
全面加强政府建设。要崇法善治，依
法行政；崇尚实干，务实勤政，崇廉拒
腐，廉洁从政。

（刘小幸 整理报道）

不忘初心 砥砺前行
——2016年县（市）区人大会议扫描之一

一、国家宪法日
12 月 4 日，是我国现行宪法

的诞生日。2014年的12月4日，
是我国的第一个国家宪法日。

宪法是国家的根本大法，是
治国安邦的总章程，具有最高的
法律地位、法律效力、法律权威。
党的十八届四中全会明确坚持依
法治国首先要坚持依宪治国，坚
持依法执政首先要坚持依宪执
政，并将每年12月4日定为国家
宪法日。十二届全国人大常委会
第十一次会议审议通过了关于设
立国家宪法日的决定，明确将12
月 4 日设立为国家宪法日，国家
通过多种形式开展宪法宣传教育
活动。

国家宪法日的设立和多种宪
法宣传教育活动，有助于增强全
社会的宪法意识，弘扬宪法精神，
进而有助于加强宪法实施，全面
推进依法治国。宪法的生命在于
实施，宪法的权威也在于实施。
设立国家宪法日仅仅是宪法实施
的一个环节，还需要一系列具体
的措施和制度来加强。

二、“议案”与“代表的建议、
批评和意见”的区别

“议案”是指由有提议案权的
机关和个人依照法定程序，提请
本级人民代表大会或者人大常委
会会议进行审议并作出决定的议
事原案。

根据地方组织法的规定，地
方各级人大举行会议的时候，有
提议案权的机关和个人指：主席
团、人大常委会、各专门委员会、
本级政府、县级以上的地方各级
人大代表 10 人以上联名，乡、镇
人大代表5人以上联名。

议案也可以在闭会期间由法
定机关和个人向人大常委会提

出。地方组织法规定，县级以上
地方各级人大常委会主任会议，
县级以上的地方各级人民政府、
人大各专门委员会，省（市、区）、
设区的市的人大常委会组成人员
5 人以上联名，县级人大常委会
组成人员 3 人以上联名，可以向
本级人大常委会提出议案。

“代表的建议、批评和意见”
是人大代表向本级人民代表大会
或人大常委会提出的对各方面工
作的意见或建议。在人大工作
中，可以把建议、批评和意见笼统
地简称为“建议”。

“议案”与“代表的建议、批评
和意见”的区别在于：①议案的内
容必须是属于本级人民代表大会
或者人大常委会职权范围内的；
建议、批评和意见的内容比较广，
可以是各方面的工作。②议案必
须是由法律规定的机关、或者代
表按法定的联名人数，依照法定
的程序提出；而代表的建议、批评
和意见，可以由代表个人提出，也
可以联名提出。③议案要求有案
由、案据和方案；建议、批评和意
见的形式没有法定要求。④议案
只能在人民代表大会会议期间或
常委会会议期间提出；建议、批评
和意见既可以在人民代表大会会
议及常委会会议期间提出，也可
以在闭会期间提出。⑤二者的处
理程序不同。如何处理议案，地
方组织法第十八条有明确规定；
而建议、批评和意见，一般是由人
大常委会办事机构交由有关机
关、组织研究处理，有关机关、组
织必须研究处理并负责答复代
表。

●相关链接

本报讯 11月25日，隆
回县大水田乡派出所房屋装
饰进入扫尾施工阶段。下月
初，该乡派出所将正式挂牌
办公，方便群众办理业务和
求警求助。

大水田乡位于隆回县西
北部，距隆回县城 80 余公
里，共辖10个行政村，129个
村民小组，总人口 1.3 万多
人 ，其 中 瑶 族 380 余 人 。
1995 年，撤区并乡时原有的
大水田派出所撤消。此后该
乡群众办理户籍手续和身份
证等业务都要到 20 公里外
的司门前派岀所，村民求助
报警极不方便，当地群众反
映强烈。为此，今年3月，该
乡人大主席团组织县人大代
表通过深入调研走访，广泛
听取群众呼声和意见。该乡
县人大代表蔡少龙、廖玉英
等人联名向有关部门提出可
行性建议，要求恢复大水田
乡派出所建制，建议案引起
了该县公安局的高度重视。
今年10月，由财政投入35万
元专项资金对大水田乡政府房屋进行改造
装修，正式恢复派出建制和警力配备。为
打击违法犯罪维护社会稳定、接受群众报
警求助和办理相关业务提供了有利的保
障，更加贴近为民服务。

（贺上升）
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本报讯 11月24日，在邵阳县塘田市镇大坪
村危房改造工程现场，县人大代表肖建良、镇人大
代表陈四保仔细查看建筑材料是否达标、施工人
员是否偷工减料现象。

今年，塘田市镇共410户危房改造工程。为把
危房改造打造成群众满意工程，该镇人大主席团

成立32名县、镇人大代表组成的危房监督小组，围
绕“对象评议-工程邀标-质量进度”等程序环节
上，全程把关，确保工程顺利建设。该镇县、镇人
大代表参加村民小组评议会、村委审查会、镇政府
审核会，监督是否按照国家规定要求、程序进行，
严把危房改造对象确定关。在危房改造邀标仪式

上，人大代表参与严把资格审查关、招标文件审定
关、标底编审关、评标定标关等程序，确定10家企
业中标，确保邀标公正、公开、公平。人大代表还
经常性现场监督工程质量，查看材料是否符合要
求、是否按规划设计图施工、是否有拖延工程进度
等不良现象，确保工程高质量建设。

目前，该镇危房改造工程在人大代表全程监
督下已完成358座，余下52座正如火如荼建设中，
预计12月底全部竣工，让危房困难户住新房过新
年。 （康 煌 唐艳文）

塘田市镇人大代表全程监督危房改造

11 月 18
日，市人大常
委会主任赵
丽莎（右二）
到北塔区田
江 村 等 5 个
村走访贫困
户，向扶贫工
作组询问了
解脱贫措施
推进落实情
况。图为赵
丽莎到田江
村实地察看
了光伏发电
站运行情况。

刘小幸
摄影报道


